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Partido Socialista Obrero Español

www.psoemiguelturra.com

TDQ

Izquierda Unida
iu.miguelturra@gmail.com
www.izquierdaunida.es

http://iumiguelturra.blogspot.com/

ras la manifestación que se celebrara
en Ciudad Real el 23 de Julio en
defensa de los intereses de los
afectados por Tierra de Calatrava en
la que el Partido Popular prestase su
apoyo incondicional a los afectados y
a las familias perjudicadas, ha quedado
patente que el PP está con los
perjudicados por encima de todo, y que
PSOE e IU están con los perjudicados
(o eso dicen) pero primero están sus

intereses particulares.
   Tanto es así que en el PSOE, Dª. Esmeralda Muñoz, Portavoz
del PSOE en el Ayuntamiento de Miguelturra, a pesar de que se
había llegado a un acuerdo por los Grupos Políticos y los
afectados por el que la fecha de la manifestación sería el día
23, falsificó, por su cuenta y riesgo, el documento del acuerdo
y lo remitió modificado a la Subdelegación de Gobierno,
solicitando, unilateralmente, que la manifestación se celebrase
el día 22. Obviamente, cuando PP e IU se enteraron de tal
falsificación, la Teniente de Alcalde no pudo sino dar marcha
atrás, aunque desde el PP todavía estamos esperando que se
nos pida disculpas por este atropello.
   No terminó ahí la cosa, ya que, incumpliendo el pacto que se
había establecido por el cuál los partidos políticos debían dejar
todo protagonismo a los afectados, IU dio una rueda de prensa
el día antes de la manifestación, y el Alcalde de Miguelturra,
Román Rivero, aprovechó para desmarcarse con una pequeña
rueda de prensa en la concentración previa a la manifestación
y con declaraciones a múltiples medios durante todo el recorrido.
Con lo cual ni PSOE ni IU mantuvieron su palabra.
   Estos hechos deslucieron parcialmente lo que debía haber
sido el día de las reivindicaciones de los afectados, politizando
y desvirtuando la cita, y supeditando el interés de los afectados
a los protagonismos personales y políticos. Ése no es el camino
para la solución, ni para que las 1.700 familias afectadas
recuperen su dinero.
   Además, desde el PP, nos reiteramos en que, sin olvidar la
defensa de los intereses de los afectados el escándalo de la
Cooperativa, a cuya disposición siempre estaremos, todavía
no nos explicamos cómo casi 2.500.000 de euros de dinero
público municipal se encontraban comprometidos en la
Cooperativa, una empresa (ni siquiera entidad financiera) que
no ofrecía las suficientes garantías financieras. En el PP,
cumpliendo con nuestra obligación, no sólo vamos a trabajar
para que se recupere ese dinero, sino también para que se
depure hasta la última responsabilidad política.

EL PSOE «SE CARGA» LAS FERIAS Y FIESTAS
PATRONALES

     En la última Comisión de Cultura, la Concejala de Festejos,
Dª. Esmeralda Muñoz, informó de importantes modificaciones
para las Fiestas de septiembre. El cambio más importante es el
que supone que las Ferias van a llevarse a cabo durante los
días 6 a 11 de septiembre, mientras que las Fiestas en honor a
la patrona, la Virgen de la Estrella, se realizaran de los días 7 a
15, como es costumbre; sí, han leído bien, desde la Concejalía
de Festejos se ha tenido la «brillante» idea de separar las Ferias
de las Fiestas. Y no, nosotros tampoco sabemos de ningún
otro pueblo del mundo en el que se organicen por separado las
Ferias y las Fiestas patronales.
   Pero lo peor de todo es, que en una decisión tan importante
como la de modificar sustancialmente unas Fiestas que son de
todo el pueblo y en honor a su patrona, no se ha consultado ni
a los demás Grupos Políticos del Ayuntamiento, ni tampoco a la
Hermandad de la Virgen de la Estrella, solo se nos ha informado
a posteriori para que acatemos la decisión del PSOE, como si
las fiestas fuesen suyas.
     Por si fuera poco, en la misma Comisión de Cultura, se informó
de que este año no va a haber ningún concierto de Ferias y
Fiestas, y si finalmente hay alguno será de tercera categoría. Y
hay más, probablemente tampoco habrá festejo taurino, y si lo
hay habrá un festejo mixto (rejones y toros en la misma corrida),
pues según palabras de Dª. Esmeralda Muñoz <<es suficiente
para la afición taurina de Miguelturra>>.
   Tantos años en la Alcaldía y ¿se pueden organizar peor?

ueremos empezar recordando como el
Alcalde y Equipo de Gobierno cuando
estalló el escándalo de la Cooperativa, lo
primero que dijeron fue que había que
esperar y no unirse a la plataforma, pues
había que dar un tiempo prudencial a las
negociaciones que se venían realizando
entre las  partes afectadas, entre ellos el
Ayto., y que estas iban por buen camino.

Curiosamente las mismas declaraciones que al tiempo realizaba el
presidente de la coop., se tachó a la asociación de perjudicados,
creada al poco tiempo de estallar el escándalo, de estar politizada,
con la intención por parte del Alcalde de salvaguardar sus intereses
partidistas e implicación en el problema surgido.
     Rotas la negociaciones la estrategia era movilizarse ante el
Santander (el 17 de febrero se produjo la primera concentración en
C. Real) como esta no surgió el efecto deseado el Alcalde dijo que era
hora de iniciar la vía judicial, de acuerdo con los afectados que
quisieran sumarse. Según palabras dichas en la casa de la cultura,
para decidir que bufete nos representaría, el Alcalde junto con una
trabajadora de la Coop dijeron que: Primero había sido la negociación,
luego la movilización y por último la vía judicial. Todo esto casi tres
meses después de que se constituyera la única plataforma existente
y que se le pidiera por parte de la oposición que el ayuntamiento se
sumara a la misma.
     Como verán la estrategia del Alcalde era clara, intentar confundir
y manipular, para no asumir la responsabilidad del problema
del que formamos parte todos los vecinos por la
irresponsabilidad e ilegalidad del Alcalde en la gestión del
dinero público. Pues de todos es conocido que la dirección de la
cooperativa y sus empresas paralelas eran respaldadas por el Alcalde
(no han faltado halagos hacia ellos). Ahora se pretende dar marcha
atrás y se propuso, por parte de los abogados que contrató el
Ayuntamiento, una manifestación que se celebró el  pasado día 23,
para seguir cargando la responsabilidad hacía un mismo punto (el
Banco Santander) e instar a la Junta para que  medie y se dé una
solución negociada al problema. Cuando de todos es sabido, no hay
mayor ciego que el que no quiere ver, que hay muchos responsables
personales e institucionales en este problema. Además esa
manifestación fue solicitada por los tres grupos políticos en apoyo a
todos los afectados, pero el equipo de Gobierno modificó
unilateralmente la fecha del 23 por la del 22 ¿con que intencionalidad?
Pues tendrán que dar las explicaciones pertinentes ya que
este hecho ha sido denunciado por nuestro grupo.
      Los vecinos/as deben saber que Izquierda Unida nunca se va a
dejar manipular por el Alcalde y su  Equipo de Gobierno, aunque se
llamen socialistas, pues bien podrían llamarse populares ya que
practican políticas y actitudes idénticas a las de PP allí  donde gobierna,
por eso la mayor defensa y el mejor favor que se puede realizar a los
afectados de la coop. es que se conozca la verdad y se depuren
todas las responsabilidades personales y de instituciones tanto
públicas como privadas en este asunto y que actúe la Justicia. Porque
si hemos sido estafados, como ha dicho el Alcalde, ¿donde estaban
las organizaciones agrarias y sindicales que fueron invitadas
a la manifestación en apoyo a los afectados? y ¿el PSOE a
nivel provincial y regional que nos gobierna? y que dejan
solo  a un amigo suyo, con más de 30 años de Alcalde,
además no oímos ni una sola palabra sobre esta estafa en un municipio
de su mismo color político. No será que tienen miedo de encontrarse
al lado de una persona que saben tiene responsabilidades, como es
dejar de cobrar el ICIO de las instalaciones de la coop. y no quieren
seguir su estrategia de manipulación. Porque, si no es así, deberían
solidarizarse con los afectados por esta estafa y hacer todo lo
posible para que paguen los estafadores y caiga encima de sus
hombros todo el peso de la ley.
    Desde IU creemos que es hora de quitarse las caretas y dejarse
de hipocresía pues se le está haciendo un flaco favor a la democracia
española. Izquierda Unida apuesta por  una  regeneración política
que tenga por principio la honestidad, la solidaridad y la igualdad.
Aunque claro está que somos los/as ciudadanos/as los/as que
decidimos quienes nos gobiernan por tanto disfrutemos de
nuestro voto.

e ser un barrio olvidado, el
Barrio de Oriente ha
pasado a ser uno de los
barrios más pujantes de
Miguelturra.

   En 1979, antes de la llegada de
la democracia municipal, dentro

del abandono general al que la administración política
tenía sometido a nuestro pueblo, destacaba por su
extremado olvido y desatención un barrio local, el Barrio
de Oriente. Éste no solo no tenía las calles arregladas,
como los demás barrios, sino que sus calles, además,
tenían los baches más grandes, la ausencia más
clamorosa de aceras y la sensación de aislamiento
físico que transmitía al resto del pueblo era brutal.
    Por aquel entonces, este entrañable barrio no
disponía de ni una humilde zona verde, ni un solo árbol
jalonaba sus inmediaciones, el alumbrado público
brillaba por su casi ausencia. Además de todo esto, ni
un solo servicio público o municipal quedaba al alcance
del barrio, hasta la cercana y antigua estación de
ferrocarril la cerró Renfe en los años setenta. Ningún
acontecimiento social, cultural, religioso o deportivo,
ilustraba, alegraba o entretenía su espacio.
    Afortunadamente, en los años transcurridos desde
aquel crucial 1979,todo ha cambiado a mejor en el
barrio .Gracias al trabajo democrático de sus habitantes,
con el presidente de su Asociación de Vecinos al  frente,
Santiago Muñoz, y a los distintos equipos de Gobierno
del Ayuntamiento, con Román Rivero al frente, este Barrio
puede estar orgulloso de su estado actual. El Barrio se
arregló, se dotó de servicios públicos, dejó de ser un
barrio casi cerrado abriéndose calles y plazas
inexistentes y la ronda de circunvalación; se
construyeron colegios en sus aledaños, zonas verdes,
zonas deportivas, el Auditorio Multifuncional… Hasta
disponen de su propia Ermita. Y este año, con el
comienzo de sus conocidas fiestas, el Barrio ha dado
un paso más, al inaugurarse el nuevo Centro Cívico, el
cual dará nuevas oportunidades para su desarrollo.
Enhorabuena a todo el Barrio.

                        LA UNIÓN HACE LA FUERZA
Sólo la unidad de todos los afectados y el apoyo de los
tres grupos políticos, conseguirá los mejores objetivos
en el asunto de la Cooperativa
    Todos debemos felicitarnos por el éxito de la
manifestación del pasado 23 de julio. La unidad de las
dos plataformas y del Ayuntamiento, con sus tres grupos
políticos, es lo mejor, sin ninguna duda, para defender
los intereses de todos los afectados.
       Dicha unión hizo la fuerza, para que las entidades e
instituciones que debían escucharla se hicieran eco de
ella, a lo largo de su recorrido por Ciudad Real. Así fue
en los Juzgados, para conseguir la diligencia y eficacia
judicial necesaria en este asunto. Así fue en el Banco
de Santander, para que éste repare el perjuicio directo
e interesado que ha causado en todos los que confiaron
en una entidad que estaba avalada con su nombre. Y
así fue en la Delegación de la Junta, para que medie
con el fin de reparar cuanto antes el daño económico
causado a todos los afectados.
    Desde el Partido Socialista queremos reiterar que
estamos con los afectados y comprometidos a continuar
con la unidad de acción, por encima de cualquier otro
interés partidista. Consideramos que no es bueno
distraer las acciones de unidad con acciones e
insinuaciones políticas en uno u otro sentido. De ahí
que no entendamos algunas declaraciones realizadas
en estos días por el PP e IU.

Basta ya de
manipulación y

confusión

La
transformación

de un barrio

El PP con los
afectados de la

Cooperativa
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   En este mes de agosto de
2009 se cumplen los 200
números del BIM o, lo que es
lo mismo, 17 años editándolo
mensualmente desde 1992.
Desde entonces, este
periódico local l lega
puntualmente cada mes a
todos los hogares
miguelturreños, unos 4.700, y
a unas 400 familias de hijos
de Miguelturra diseminados
por toda España e incluso por
el extranjero. Aquel año de la
Exposición Universal  de
Sevilla habíamos comenzado
editando unos 2.000
ejemplares para la localidad,
y unos 100 para el exterior.
Esto consideramos que ha
sido muy positivo e importante
y justificado plenamente al BIM

como el servicio público
informativo que es, sin
precedentes en nuestra
historia local.
   Por supuesto que todo es
mejorable y el BIM puede que
lo sea también, pero teniendo
en cuenta de donde
partíamos, podemos afirmar
que el BIM es un trabajo hecho
con responsabilidad, con
seriedad y con el único afán
de dar un servicio informativo
local a la ciudadanía
miguelturreña, con
periodicidad, lo cual era
desconocido hasta la fecha en
el ámbito municipal. Tras la
prueba de estos 200 números
editados, creemos que el BIM
ha conseguido el respeto y el

interés de la inmensa mayoría
de sus lectores.
   En el BIM la única opinión es
la que libremente quieran
ejercer los grupos políticos
con representación municipal
y los ciudadanos o colectivos
como lectores o entrevistados.
Todo lo demás es información
objetiva, constatable,
verificable  y constrastable en
cualquier momento. Para
comprobar la utilidad del BIM,
basta echar una mirada a la
colección de sus 200
números y se podrá
comprobar, como ya no es
posible conocer de forma
exhaustiva la historia local, sin
consultar sus contenidos.
   En estos 17 años, en sus
páginas se han generado:

cientos y cientos de
informaciones referidas a
urbanismo, medio ambiente,
bienestar social, sanidad,
consumo, cultura, educación,
deportes, festejos, empleo,
hacienda, tráfico, servicios
municipales, tercera edad,
mujer, juventud, infancia,
solidaridad, seguridad,
plenos municipales, etc.
Centenares de informaciones
sobre colectivos y
asociaciones  locales. Cerca
de un millar de opiniones de
lectores y de grupos políticos
locales. Decenas de
entrevistas a responsables de
asociaciones, instituciones o
políticos locales. Numerosos
artículos y reportajes sobre la
historia de Miguelturra, la

protección de la naturaleza, la
salud o la literatura, entre
otros. Además de otras
muchas informaciones
varias.
   En conseguir lo anterior, que
ahora rememoramos, han
trabajado varias personas de
las áreas de de Cultura y
Comunicación de nuestro
Ayuntamiento, además de
numerosos colaboradores
que, de forma desinteresada,
han estado colaborando con
el BIM a lo largo de estos
años. Desde aquí, gracias a
todos, porque entre todos
hemos escrito o fotografiado
la historia de nuestro pueblo
de los últimos 17 años.
  CONCEJALÍA DE
COMUNICACIÓN .

Cientos de personas se manifestaron en Ciudad Real en
apoyo de todos los afectados de la Cooperativa
La manifestación fue unitaria de todas las plataformas y grupos políticos locales. Los manifestantes cortaron el tráfico en la
capital con una veintena de tractores, pidiendo primero celeridad en el proceso ante los juzgados,  después responsabilidades
al Banco de Santander y posteriormente ante la Junta.

Uno de los momentos
más tensos de la marcha,
que duró mas de cuatro
horas, se vivió ante las

puertas del Santander en
la calle Alarcos, cuando
los afectados intentaron

entrar.

    Unos 500 perjudicados por
el bloqueo de la sección  de
crédito y el concurso de
acreedores de la cooperativa
miguelturreña Tierra de
Calatrava, colapsaron  el 23 de
julio por la mañana las calles
de la capital ciudadrealeña
para pedir una solución rápida
a una situación que viven
desde hace siete meses y por
la que tienen retenidos sus
ahorros. La manifestación,
apoyada por los tres grupos
políticos de Miguelturra ( PP,
PSOE e IU) y las dos
plataformas, partió de la sede
de la cooperativa con 25
tractores, a los que se
sumaron en el Quijote Azteca
más de 400 personas, para
dirigirse en primer lugar a los
juzgados, ya que Tierra de
Calatrava se encuentra
inmersa en un concurso de
acreedores que afecta a unas
1.700 personas.

    Uno de los afectados, Lucas
Gómez, leyó un manifiesto en
el que pidieron «celeridad»

para que se adopten las
medidas necesarias «para

ofrecer a los
per jud icados
una solución
con garantías»
e insistió en que
el informe
presentado por
l o s
administradores
c o n c u r s a l e s
es» un
despropósito,
lleno de errores
y omisiones».

   Desde allí recorrieron las
calles del centro de la capital
para detenerse en la sucursal

del Banco Santander en la
calle Alarcos, donde se
produjo uno de los momentos
más tensos de la marcha al
intentar varios de los
perjudicados acceder a la
entidad, mientras que los
convocantes (las dos
plataformas de perjudicados)
intentaban calmar a los
socios. Los manifestantes
instaron a la entidad financiera
a adoptar medidas respecto a
los empleados del BSCH
contra los que se han
querellado, así como  a que
asuma «sus

responsabilidades». Por
último, continuaron su
movilización hasta la

Delegación de la Junta de
Comunidades en la calle
Paloma, donde reclamaron la
intervención del Gobierno
regional para conseguir una
«solución negociada» y
«garantizar la viabilidad de la
cooperativa», además de
solicitar una audiencia con
José María Barreda.
   Los dos colectivos
convocantes de la marcha
explicaron que el principal
objetivo era conseguir
«agilidad y comprensión en el
proceso para lograr una
solución lo antes posible»,

aseguró Leocadio Rubio,
quién añadió  que la jornada
de ayer era el inicio de otra

serie de
movilizaciones que
continuarán el 18 de
agosto frente al
juzgado, ya que está
convocado a declarar
el expresidente del
Consejo Rector, Ofelio
López. Por su parte,
Francisco Rivero, otro
de los convocantes,
afirmó que también
llevarían a Toledo sus
reivindicaciones.
   Tanto el alcalde de
Miguelturra, Román
Rivero, como los
portavoces  de PP e IU
asistieron a la
manifestación. «Es un
pueblo que no se
conforma, vamos a
seguir protestando
porque nos sentimos
estafados y queremos
p e d i r
responsab i l i dades
tanto en el juzgado
como en el banco». Por
su parte, el popular
Luís Ramón Mohino

explicó que apoyan las
movilizaciones de los
afectados, «pero sin olvidar
quien son los responsables
de esta situación y que paguen
sus culpas, ya sea en el
ámbito de la cooperativa o en
el político». De una opinión
similar fue el edil de IU,  Luis
Angel Serrano, quien insistió
en que se deben  «depurar
todas las responsabilidades
de los que tengan  que ver en
este proceso, porque hay dos
millones de euros de dinero
público que se desconoce si
se va a poder recuperar».

200 Números del Boletín Informativo Municipal (BIM)
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PRESENTADA UNA MOCIÓN
CONJUNTA DE LOS TRES GRUPOS
MUNICIPALES
Los tres portavoces municipales del Ayuntamiento de Miguelturra, por el Partido Socialista,
Esmeralda Muñoz, por el  Partido Popular, Mª Ángeles Malagón y Luis Angel Serrano por Izquierda
Unida,  comparecian  para dar cuenta del escrito consensuado que van a presentar ante el Juzgado
de lo mercantil nº 4 de Ciudad Real pidiendo la agilización del Procedimiento Concursal que  los
Administradores Concursales deben de realizar y aún no han presentado.

Piden que se agilicen los trámites del procedimiento concursal ante el juzgado
de lo mercantil

   Esmeralda Muñoz explicaba
que después de cinco meses
desde que se iniciase el
procedimiento concursal,
todos los grupos politicos del
Ayuntamiento «hemos
considerado que se está
dilatando mucho en el
tiempo y ello perjudica
los intereses de todos
los afectados». Por eso,
continua «como
representantes públicos
del Ayuntamiento
queremos respaldar los
intereses de todos los
ciudadanos y sobre todo
de los perjudicados: de
los cooperativistas y de
los impositores de la
sección de crédito y
especialmente también
nos interesa el futuro de
la Cooperativa».
  Hay gente a la que esta
dilación en el tiempo le
está perjudicando
notoriamente porque
muchos de ellos tienen
retenidos sus fondos y ello
está mermando día a día su
vida y economía familiar. A
instancias de los abogados
sabemos que el
procedimiento concursal no
se está desarrollando con la
agilidad con la que se debería
desarrollar. Es en este punto,
donde hemos querido
manifestarle al juez nuestra
preocupación y elevarle a su
señoría, más que como una
petición, un ruego para que lo
estime pertinente.»Unidos
queremos conseguir la mejor
viavilidad para la cooperativa
«por lo tanto lo importante es
que es la primera iniciativa
que elevamos conjuntamente
los tres grupos políticos que

velamos por los intereses de
los cooperativistas y de los
afectados».
   Por su parte MªÁngeles
Malagón  indicaba  «estamos
aquí a petición de las dos
plataformas que hay

actualmente en el municipio
de afectados por la situación
de la Cooperativa Tierra de
Calatrava de Miguelturra».
«Son ellos los que nos han
pedido a los grupos políticos
que nos juntemos, que
seamos su voz y que demos
difusión a la situación de la
Cooperativa». Por tanto, «lo
que hemos hecho con este
escrito es dirigirnos al juzgado
de lo mercantil, respetando
profundamente su trabajo
pero pidiéndole que en la
medida de lo posible agilice
al máximo el procedimiento,
sobre todo pensando en la
cantidad de afectados que hay
en nuestro municipio».
Ademas Malagón añadía «que
los afectados  tras más de

cinco meses desde que se
inició el procedimiento están
llevando con muchísima
preocupación el proceso y no
le ven solución».La Portavoz
Popular, indicó que  «de nuevo
nos ponemos a disposición

de los
afectados
y a partir
de ahora
vamos a
e s t a r
desde el
Ayuntamiento
los tres
g r u p o s
políticos
s i e n d o
su voz y
colaborando
c o n
ellos en
todo lo
posible.»
   Por
u l t i m o
, L u i s

Ángel Serrano apuntó que es
una petición expresa de la
mayoría de los afectados
donde nos remitieron  su
preocupación y nos pidieron
que hicieramos la máxima
fuerza posible a todos los
organismos. Serrano
señalaba  que esta «situación
afecta  a muchas familias que
están pasando un autentico
drama social y queremos que
vean que sus representantes
políticos están unidos y que
estamos haciendo todo lo
posible con este manifiesto y
otras acciones futuras para
darle mayor difusión al
problema y una pronta
solución a los perjudicados
que es nuestro principal
objetivo».

Adjudicado el proyecto de desdoblamiento de la carretera
de Miguelturra
La obra beneficiará a los 10.000 conductores que utilizan a diario la carretera comarcal
CM-4127
  El Gobierno de Castilla –
La Mancha ha adjudicado
la redacción del proyecto
de  desdob lam ien to  de
ca lzadas  de  la  car re te ra
CM-4127 ,  l a  v í a  que
comun ica  C iudad  Rea l  y
Miguelturra.
   Con la realización de este
p royec to  se  do ta rá  a  l a
carretera de dos carr i les
en cada sentido, por lo que
los  p r i nc i pa les
bene f i c i a r i os  de  l a
dup l i cac ión  de  ca l zadas

son  l os  d i ez  m i l
conductores que circulan
diar iamente por esta vía,
que  verán  inc rementada
su seguridad y comodidad,
y también la total idad de
vecinos de Miguelturra y de
la capital.
   E l  t ramo a  desdob la r
t iene una longitud de 4,3
ki lómetros y va desde el
enlace de la carretera con
la  A -43   has ta  l a
intersección con la Autovía
del IV Centenario, más allá

de  la  t raves ía  de l  casco
urbano de Miguelturra.
   La  Conse je r í a  de
Ordenación del Territorio y
Vivienda ha adjudicado la
redacción de este proyecto
po r  142 .000  eu ros .  La
consu l t o ra  enca rgada
d i spone  de  d i ec i ocho
meses  pa ra  en t rega r  e l
trabajo.Con esta actuación,
«el Gobierno de Castilla-La
Mancha da un paso más en
su objetivo de mejorar de
forma significativa la red de

c o m u n i c a c i o n e s
urbanas e interurbanas
de la región», asegura
la  Jun ta  de
Comun idades  en  un
comunicado .

Con la realización
de este proyecto  se
dotará a la carretera
de dos carriles en

cada sentido.

El desarrollo del nuevo
Sector A-01, junto al
estadio, sigue su curso
El  Consejero de Ordenación del Territorio y
Vivienda, confirmó el desarrollo acelerado de
este nuevo sector residencial.
   El consejero de Ordenación
del Territorio y vivienda, Julián
Sánchez Pingaron, hizo
balance el pasado 6 de julio
del primer año de gestión de
la Empresa Regional de Suelo
y Vivienda de Castil la-La
Mancha, cuya creación se
encuentra entre las medidas
del  Pacto por la vivienda que
firmó el presidente Barreda
con los agentes sociales y que
está promoviendo
actuaciones en suelo
residencial para la
construcción de más de 3.600
viviendas protegidas.

   Sánchez Pingaron recordó
que el acceso a la vivienda es
uno de los objetivos
prioritarios del Gobierno de
Barreda, por lo que a través
de la Empresa Regional de
Suelo y Vivienda se están
realizando actuaciones que
permitirán la construcción de
más de 3.600 viviendas
protegidas.
   En concreto, el consejero se
refirió, entre otras actuaciones,

al desarrollo de casi 32
hectáreas de suelo
residencial en Miguelturra, en
colaboración con el
Ayuntamiento, para unas
1.423 viviendas, de las cuales
más de la mitad serán
protegidas.
   En este nuevo sector
residencial, más conocido por
el A-01 y situado en las
inmediaciones del Estadio
Municipal, hay que recordar
que, entre otras cosas, se
instalará una importante área
educativa con la construcción
de un segundo Instituto de

enseñanza secundaria y un
nuevo colegio de enseñanza
infantil y primaria, que será el
sexto de Miguelturra

Se desarrollarán casi
32 hectáreas de suelo

residencial en
miguelturra, para unas

1423 viviendas
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Comienza en la localidad la experiencia piloto del Compost (Basura
orgánica como abono) a escala doméstica

Celebrado el Consejo
Escolar Municipal
Se celebró el pasado 29 de junio y se trataron importantes
asuntos: como la constitución de la Comisión Local de
Absentismo, la reforma de los estatutos del C.E.M., la nueva
zonificación escolar que quedó sobre la mesa, obras educativas
o el calendario 2009/10, entre otros.

   En  el salón de Plenos del
Ayuntamiento y en reunión
ordinaria, el Consejo Escolar
Municipal con la asistencia de
representantes de toda la
comunidad educativa
profesores, padres, alumnos,
y administración- local, trató
diversos asuntos. En primer
lugar, se avanzó el calendario
escolar 2009/10 propuesto
por la Delegación Provincial de
Educación, indicándose que el

CEM podrá proponer un día no
lectivo en compensación por
el 8 de septiembre.
   Se dió cuenta de la
escolarización de cara al
próximo curso, quedando
todos los niños
c o n v e n i e n t e m e n t e
escolarizados. Se informó al
Consejo de la reforma de los
estatutos del mismo, para
adaptarlos a lo decretado por
la Consejería de Educación.
También se constituyó la

Comisión Local de
Absentismo, la cual trabajará
en la prevención del
absentismo escolar a nivel
local.
   Por otra parte, la nueva
zonificación escolar local se
quedó sobre la mesa hasta un
próximo consejo. Por último el
Concejal de Educación
informó de las obras del nuevo
comedor escolar en el C.P.
«Benito Pérez Galdós», las

cuales se iniciarán tras el
verano; de otras pequeñas
obras de reformas en los
colegios durante el verano; y
del estado de la futura
construcción del Instituto nº 2
y del Colegio Público nº 5.
También se informó de las
becas de libros 2009/10 y de
los listados de alumnos con
transporte al comedor del C.P.
«Clara Campoamor» del resto
de colegios, entre otros
asuntos.

Se  pone  en marcha una
serie de experiencias piloto
de compostaje doméstico

que durara 9 meses. El
principal objetivo es

concienciar a la población
acerca de la necesidad
reducir el volumen de

residuos y capacitarla para la
elaboración de compost a

escala doméstica
    La localidad ha sido una de
las elegidas por la Consejería
de Medio Ambiente y Desarrollo
Rural en colaboración con el
Ministerio de Medio Ambiente
y se llevará a cabo a través de
la empresa Novotec..
   En la inauguración oficial del
proyecto, se encontraban
Julián Céspedes, concejal de
Concejal Delegado de
Desarrollo Sostenible, José

Manuel Báez del Ministerio
Medio Ambiente, y un
representante de la empresa
adjudicataria.
   Las familias de
Miguelturra de manera
voluntaria son las que
harán compost en su
domicilio. El compost es
una materia orgánica
tratada con unas
técnicas especiales
para conseguir humus,
capa orgánica útil y con
muchos beneficios para
las plantas. Se trata de
transformar los restos
de ramas de poda, parte
de la basura orgánica y
papel para conseguir
este abono natural.
   Julián Céspedes explicaba
que las familias escogidas

cumplen con las
características necesarias,
como tener un pequeño

terreno o parcela, ya que es
necesario que se genere la

materia organiza suficiente, no
sólo de la basura domestica
sino también de pequeñas

plantas de rama de
poda etc. y por otro
lado, porque se les
instalará un
c o m p o s t a d o r
doméstico y las
h e r r a m i e n t a s
necesarias para
desarrollar la actividad.
El propósito es
concienciar a la
población en la
reducción del volumen
de residuos,
capacitarla para la
fabricación de compost
a partir de la basura a
escala doméstica y

sean conscientes de las
ventajas, tanto económicas

como ambientales de dicha
práctica.Además se reduce el
consumo de agua de riego
pues el compost crea una
capa impermeable que hace
que la humedad de la lluvia no
se escape y por último explica
se reduce el consumo de
gasto de energía y coste de
gestión pues no hay que
desplazarse a tirar la materia
orgánica.
   Por su parte Báez explicó que
desde el año 2004 el Ministerio
está haciendo experiencias de
compostaje aunque «en
Castilla la Mancha esta es la
primera vez, ya participan 5
municipios.»Las inversiones
que ha hecho el Ministerio de
Medio Ambiente en las 26
primeras experiencias
ascienden a  1.182.776 euros.

El Barrio de Oriente celebró sus
fiestas con la inauguración de
su nuevo Centro Cívico
Román Rivero,acompañado por miembros de la Corporación Municipal, Santiago Muñoz,
presidente de la asociación del barrio y multitud de vecinos, fueron los encargados de
inaugurar su nuevo y esperado centro cívico.
  El pasado 12 de julio se
inauguraba el nuevo Centro
Cívico Municipal con el
que cuenta la Asociación
de Vecinos del Barrio
Oriente.Acompañados
por numerosos vecinos
del barrio y por
diferentes miembros de
la corporación
municipal, Román
Rivero, alcalde de la
localidad y Santiago
Muñoz, presidente de la
asociación de vecinos
del barrio, fueron los
encargados de efectuar
el acto de apertura de
esta nueva sede, la cual
venía siendo
demandada desde
hace varios años por los
propios vecinos.
   Román Rivero,
indicaba que «hoy es un
día muy esperado por
los vecinos del Barrio Oriente,
y muy esperado por el
Ayuntamiento. Han sido
muchas las vicisitudes que
han ocurrido hasta que se ha
construido el centro cívico que
hoy inauguramos, pero a
pesar del tiempo y de los años
que han transcurrido, hoy es
una realidad».  Rivero quiso

reconocer la labor de todos los
que han hecho posible la

creación de esta nueva sede,
señalando que «hay que dar
la enhorabuena a todos los
que han hecho posible que
este centro hoy sea una
realidad ya que la trayectoria
del barrio a lo largo de estos
años bien se merece que el
Ayuntamiento hiciera este
esfuerzo y ponga a partir de

hoy a su disposición las
instalaciones del centro
cívico».
   Por su parte Santiago
Muñoz, presidente de la
asociación, quiso agradecer
en nombre de todos los
vecinos a la corporación
municipal el esfuerzo que ha
hecho por hacer este centro
«para que todos podamos
disfrutar de él y, de aquí en

adelante, cuando pase el mes
de septiembre, se irán

programando actividades
de ocio para ir
d e s a r r o l l a n d o .
Esperamos que en todas
las actividades que se
realicen haya
participación y
colaboración como
siempre habéis hecho»
se dirigía el presidente a
los vecinos.
ACTIVIDADES FESTIVAS
   Tras la inauguración del
nuevo Centro Cívico, se
procedió a la apertura
oficial de las fiestas con
la proclamación de la
reina y damas infantiles:
Alba Beldad Melero como
reina y Lorena Correia
Aparicio y María Belén
Vertiz- Blanco Justiniano
como damas y acto
seguido tuvo lugar el

tradicional pregón, que este
año corrió a cargo de D.
AGAPITO ARÉVALO, concejal
de Promoción Económica y
Nuevas Tecnologías del
Ayuntamiento de Miguelturra.
   Durante toda la semana se
realizaron numerosas
actividades como: juegos
infantiles, talleres, concursos,
día de la bicicleta, actuaciones
flamencas, verbenas
finalizando el domingo 19 de
julio con una función religiosa
en la que participaron la Asoc.
De Coros y Rondallas de la
tercera edad de la localidad y
la procesión con la imagen de
Ntra. Sra. de la Salud que
recorrió las calles del barrio,
quemándose al final una
función de fuegos artificiales.
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Los conductores rindieron homenaje
en honor a San Cristóbal.
La hermandad de San Cristóbal celebró los festejos en honor a su Patrón, con
un apretado programa de actividades que terminó con una misa por los difuntos
de la hermandad.
  San Cristobal, Patrón de los
conductores estuvo acompañado de
numerosos f ieles y coches
engalanados para
festejar este día. La
procesión del santo
y la sal ida de
vehículos desde los
terrenos de la
Hermandad de San
Cristóbal en la
barriada de Parque
Sol tenía  lugar el
sábado 11 de julio
realizando un
recorrido por
diversas calles de la
localidad  para
terminar en la calle
Tierno Galván con
avenida de Europa,
concluyendo con
una función de
fuegos artificiales.
Para cerrar la jornada, tenía lugar una
verbena popular, pasada la
medianoche, en esta ocasión
amenizada por la orquesta Bahía

Blanca.  El domingo 12 de julio, llegaron
a su fin los actos en honor a San
Cristóbal, y lo hicieron con la fiesta

homenaje en la misa, que tuvo lugar en
la parroquia de Nuestra Señora de la
Asunción, en recuerdo de todos los
hermanos fallecidos.    

Maria Dolores de Cospedal  y Rosa
Romero visitan la sede del PP de
Miguelturra
     La Presidenta del Partido Popular de
Castil la-La Mancha y Secretaría
General Nacional, María Dolores de
Cospedal, acompañada de la
Presidenta Provincial del Partido, Rosa
Romero, y del Secretario General del
PP de Ciudad Real y diputado
autonómico, Antonio Lucas-Torres,
visitaron Miguelturra el miércoles día 10
de junio.
El motivo principal
de la visita fue
ofrecer la
solidaridad y el
apoyo del Partido
a nivel provincial y
regional por los
ataques sufridos
por la Sede del PP
Local. La visita
culminó en la sede
del Partido
Popular de
Miguelturra, en la
que había
alrededor de una centena de
simpatizantes, y donde intervinieron el
Presidente Local, Luis Ramón Mohíno,
la Presidenta Provincial, Rosa Romero,
y la Presidenta Regional, María Dolores
de Cospedal.
   En sus intervenciones, Mohíno
agradeció la presencia de las
presidentas provincial y regional, como
representante del Partido Popular, y la
cercanía, preocupación e interés que
ambas políticas muestran por la
ciudadanía de Miguelturra.
Por su parte, Rosa Romero volvió a
condenar los ataques sufridos por la
Sede del Partido en las dos jornadas
previas a la cita electoral del domingo
7 de junio, y aprovechó para felicitar al
Partido Local por los excelentes

resultados obtenidos en esos comicios.
Por último, María Dolores de Cospedal,
además de mostrar su apoyo
incondicional a los componentes del
equipo del Partido Popular de
Miguelturra, les animó a que, ni éste, ni
ningún ataque, dinamiten la ilusión y el
trabajo que se está realizando en este
pueblo, y que está empezando a dar sus

p r i m e r o s
frutos, en forma
de resultados
e l e c t o r a l e s .
También se
refirió a la
situación límite
que están
s u f r i e n d o
a l g u n o s
miguelturreños
debido al
escándalo de
la Cooperativa
Tierra de
C a l a t r a v a ,

ofreciendo su apoyo incondicional y el
del Partido que preside.
Cospedal vaticinó que 2011 será un año
importante para Castilla-La Mancha y
para Miguelturra, ya que en ambas
administraciones se producirá un
cambio de signo político, poniéndola a
ella como Presidenta de la Junta de
Comunidades, y a un Alcalde del PP en
Miguelturra.
   A lo largo de todo el camino desde el
Ayuntamiento hasta la Sede Local, que
el grupo hizo a pié, la Presidenta
Regional tuvo ocasión de saludar y
conversar sobre temas de actualidad
local con numerosos vecinos y vecinas
que se acercaron a saludarla, y
felicitarla por los buenos resultados del
Partido a nivel regional y a nivel nacional.

Celebrada la Semana de la
Juventud

El punto álgido fué el sábado, 11 de julio, con el «Muxismo Rock» y el grupo
internacional de heavy «Rata Blanca»

La concejal del área de Juventud, Ana Belén Rivas presentaba la Semana
de la Juventud, que se celebró del 6 al 11 de julio, teniendo como actividad
principal la 6ª edición de los festivales «Muxismillo» y «Muxismo Rock.
  La Semana comenzaba el lunes 6 de
julio con diferentes campeonatos de
fútbol en las pistas del I.E.S. Campo de
Calatrava. También se celebró un año
más, la tradicional «Feria de
asociaciones»,
en el auditorio
Multifuncional.
Se trata de una
de las
a c t i v i d a d e s
m á s
habituales en
la Semana de
la Juventud de
esta localidad
ya que, las
d i f e r e n t e s
asociaciones
juveniles de
M i g u e l t u r r a
exponen las
a c t i v i d a d e s
que realizan
durante todo el
año y organizan talleres para que los
asistentes puedan
disfrutar de esta popular
feria realizándose talleres
de creación artística,
campeonatos de paintball,
campeonatos de airsoft,
jumpin, parchís gigante y
campeonatos de trivial y
party.
  La clausura de esta
Semana contó con dos de
los eventos más
esperados: el festival  del
«Muxismo Rock» y el
«Mutismillo» en su 6ª edición . Un

festival que poco a poco y según
declaraciones de Julio Corral, se va
consolidando. El «Muxismo Rock» es
un fest ival  subvencionado por la
Junta de Comunidades de
Castilla la Mancha y por el área
de Juventud del Ayuntamiento y
que contó con las actuaciones
de «Lír ica impl íc i ta»,
«Myster ika»,  «Oscure»,
«Zodiac»,  «Quebradero» y
«Rata Blanca», como cabeza
de cartel y  el «Muxismillo» con
la actuación de:  «A mano
armada»,  «La minda del
mosqui»,  «La inopia»,
«Cicerone»,  «Capote del
forro», «Staindband» y «Moby
Dick».

Noches Encantadas de
Conocerte

   Vuelven las Noches Encantadas de
Conocerte al verano de Miguelturra. Las

actividades
s e
i n i c i a r o n
en la
P i s c i n a
Municipal, y
se han
r e p e t i d o
d u r a n t e
todo el
mes de
julio en
e s t e
r e c i n t o
pud iendo

disfrutar de  gymkhana
acuática, waterpolo, taller
de masajes, taller de
creación musical,
piragüismo, taller de
artesanía, campeonatos
deportivos, taller de
cócteles sin alcohol y
abalorios.
  En el Centro Joven todos
los viernes se ha realizado
una actividad de cuenta
cuentos y habituales que
se realizan en el mismo.
  Otras actividades que se
han realizado han sido el
taller de cuero,  taller de
body Saint, parchís gigante

y campeonatos deportivos celebrados
en el campo de fútbol .  Las actividades
finalizaron el jueves 30 en la piscina
con una gymkhana del terror y un taller
de interpretación de sueños.
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Novedades  Biblioteca
Municipal

«Sentirse bien en
pareja. El secreto
para hacer que las
relaciones funcio-
nen» /David D.
Burns .- Edit.
Paidos ;  2009

«Gripe Mortal»/
Pablo Caralps
Edit. MR ; 2009

Mas información en la página

www.miguelturra.es

«El tiempo entre
costuras » /  Maria
Dueñas.-Edit. Te-
mas de Hoy  ;
2009

«La Trampa»/
John Grisham.-
Edit. Plaza Janés
; 2009

«La reina en el
palacio de las co-
rrientes de aire » /
Stieg Larsson .-
Editorial ;  2009

«La mano de
F á t i m a » /
Ildefonso Falco-
nes  ; Edit. Plaza
Janés;  2009( Del
autor de La Cate-
dral del Mar)

La Biblioteca lleva el servicio de lectura a la Piscina
  Se amplia el servicio de lectura

con la  Bibliopiscina, una iniciativa
que está dentro del programa de la

Junta de Comunidades «La
Biblioteca se sale» y que como bien
dice el nombre, la biblioteca se sale
de su recinto habitual trasladándose

a la Piscina Municipal.
   Este un proyecto pionero en la
localidad que está teniendo muy buena
acogida, y los miguelturreños que van
a la piscina están disfrutando no sólo
de unos baños refrescantes, sino que
además, lo acompañan de una buena
lectura».
  Para ello se ha instalado una carpa
con dos carritos expositores que
contienen  una gran variedad de
documentos, desde prensa diaria (
nacional, provincial y deportiva ) a
revistas de actualidad. También
podemos encontrar más de 100 libros
tanto infantiles como juveniles y de
adultos de diversa temática que se irán
renovando periodicamente . Dicho
material solo se puede utilizar en el
recinto de la piscina, no existiendo
préstamo domiciliario.

   El objetivo de esta experiencia es
fomentar el hábito lector y el uso de la
biblioteca, aprovechando las  horas de
ocio para que todos aquellos que no
puedan desplazarse a la biblioteca

encuentren in situ documentos para
la lectura. Funciona durante dos
horas diarias, en horario de lunes
a sábado en horar io de 12.00 a
14.00h

Presentadas las «Boquillas de Brezo» abriéndose
camino en el mercado internacional

La concejala de Cultura, Esmeralda Muñoz, la delegada de Cultura, Turismo y Artesanía, Carmen Olmedo y el presidente y
director de Investigaciones Manchegas S. L., Francisco Espinosa, eran los encargados de presentar a los medios de comu-
nicación. Las primeras boquillas de brezo han tenido su puesta de largo en el Congreso Internacional de Música de
Tailandia, celebrado en Bangkok del 7 al 12 de julio

  Muñoz aseguraba que se trata de un
escaparate internacional ideal para que
el mundo de la música conozca este
nuevo producto que, indicaba «aúna
artesanía e innovación». Además,
añadía que este producto se convertirá
en «un nuevo embajador de
Miguelturra, del Campo de Calatrava y
de la Mancha más allá de las
fronteras».
    Por otra parte, la edil indicaba que el
Ayuntamiento está en contacto con el
Sepecam para promover un aula de
formación en Miguelturra para
personas con discapacidad, que
comenzaría en el mes de octubre.
Algunos de estos alumnos entrarían a
formar parte de la empresa para
atender los pedidos que esperan tener
en los próximos meses. Cincuenta de
estas boquillas para saxofón viajarán
camino de Bangkok  para presentarse
internacionalmente. Serán las
primeras boquillas de raíz de brezo

elaboradas en Investigaciones
Manchegas S. L., empresa ubicada en

Miguelturra y dedicada a la investigación
y elaboración de prototipos de
instrumentos, boquillas y accesorios
musicales a partir de un producto
natural como es la raíz de brezo.
    Por su parte, Carmen Olmedo,
delegada de Cultura de la provincia
manifestaba que este proyecto,
apoyado por la Junta «viene a
reconocer la labor de los artesanos,
además de generar puestos de trabajo,
una parte de ellos destinados a
personal discapacitado».
    Por último, Francisco Espinosa,
director de la empresa, indicaba que
«los profesionales ya han admitido que
es un buen producto». El paso siguiente
a la presentación será la espera de
pedidos ya que al tratarse de un
producto artesanal tendrá una
producción limitada de 50.000
unidades, según las previsiones
iniciales de la empresa miguelturreña
, que cuenta con socios italianos.

I Curso de verano de Educación Vial
Orientado a niños de hasta 13 años se les da un carne de conducir por puntos

   Más de 60 niños han participado en
el primer fin de semana del «I Curso
de Verano de Educación Vial» que ha
organizado el Cuerpo de Protección
Civil de Miguelturra en el Parque Infantil
de Tráfico de la localidad.
   Este taller, que se va a realizar viernes,
sábado, y domingos durante julio y
agosto, está orientado para niños de
hasta 13 años con un horario de 20.00
hasta 22.00 horas.
   Los niños necesitan una bici y un
casco, pero si no tiene se les deja allí
mismo aunque la idea, Explica el Jefe
del Cuerpo de Protección Civil, es
fomentar la idea de compartir.El taller,

que educa para conductores futuros,
les reparte un carne con doce puntos y
antes de comenzar se les da una charla
para que
conozcan
c o m o
comportarse
en el
circuito.Si
s e
cometen
f a l t a s
m u y
g r a v e s
se les
retira dos

puntos y si las cometen graves uno. Si
consigues terminar las prácticas con
10 o más puntos, entonces estas

autorizado a conducir los
karts. Si el comportamiento
es negativo y para evitar
«salvajadas» el carné puede
ser retirado durante uno o
varios fines de semana.
   Además, para darle mayor
credibilidad a la actividad y ver
como se comportan realizan
controles de golosilemía y
accidentes. Es una iniciativa
que ha tenido un gran éxito
entre los más peques
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Dieron comienzo el aula y la
escuela de verano
La escuela amplia el horario y se hace mas flexible de 07.45 de la mañana a 15.15 h con
desayuno y comida y se mantiene el precio. Unos servicios que intentan cumplir con el
objetivo de la conciliación vida laboral y familiar.

   Victoria Sobrino inauguraba
oficialmente, por un lado la
Escuela  y por otro el Aula de
Verano 09 que el
Ayuntamiento de la localidad
pone en marcha a través de
esta concejalía y que se vienen
desarrollando desde hace
varios veranos. Sobrino
explicaba que, año tras año,
la demanda de este servicio
ha ido creciendo sobre todo
en cuanto al horario se
refiere ya que «el
incremento de familias
jóvenes con niños
pequeños ha generado
unas necesidades a las
que estamos intentando
dar servicio».
   En primer lugar visitaba el
colegio Clara Campoamor
donde se encontraban los
chicos de la Escuela de
verano que entran desde
las 07.45 hasta las 9.00 de
la mañana pudiendo
permanecer hasta las
14.00 h o 15.00 h de la
tarde. Este horario está
pensado, indicaba la
concejal, en la necesidad
creada en la población y en
trabajar en pro de la
conciliación vida familiar y
profesional y acoge a  niños
de 3 a 12 años escolarizados
en los cursos de Educación
Infantil y Primaria.
   Se trata de Compatibilizar la
vida familiar y laboral de
aquellos padres y madres que
trabajen fuera del hogar pero
a la vez ocupar el tiempo libre

de los niños apostando por la
convivencia de iguales y
educando en valores de
respeto, tolerancia e
integración.   Posteriormente,
la concejal  se dirigía al
Colegio Público «El Pradillo»
para dar la bienvenida a los
niños de Aula de Verano que
está dirigida a niños con la

misma franja de edad aunque
el horario es diferente 11.00 a
14.00 h.En este caso, el
objetivo se centra en ofrecer
una salida diferente a los
niños del pueblo y a sus
familias para pasar el período
de vacaciones del verano,
apostando la convivencia de
los iguales y el respeto mutuo,
educando en valores de

respeto, tolerancia,
cooperación e integración. Tal
y como indica Victoria Sobrino
el Aula «está dirigida al
entretenimiento y al ocio lúdico
proporcionando un espacio de
convivencia con otros
alumnos y que entretendrá a
los niños en su tiempo libre
durante el verano.

   Después de la inauguración,
de conocerse todos y de tener
su primera toma de contacto,
los chicos y chicas de ambas
actividades tienen por delante
un verano cargado de
actividades pensadas para
ellos, juegos, dinámicas, visitas
al exterior, como a la radio o a la
piscina o incluso taller de
cocina, títeres y cuenta cuentos.

Cursos de «Ayudante de cocina y camarero» y de «Servicios a la
comunidad» incluidos en el Plan regional de integración social (Pris)

La concejal de Bienestar
Social de Victoria Sobrino in-
auguraba, dos cursos que se
ofertan dentro del Plan Regio-
nal Integración Social de
Miguelturra (PRIS) y que se
están desarrollando en dife-
rentes instalaciones de la lo-
calidad.

   El primero de los cursos
el de «Servicios a La Comuni-
dad», se está impartiendo en
el Centro de la Mujer de
Miguelturra para 7 usuarios en
un horario de 9:30 a 12:30 ho-
ras de lunes a viernes.El cur-
so, tal y como se establece
dentro de este Plan Regional,
cuenta con una parte teórica,
con dos meses de duración,
que está comprendida desde
el 1 de julio hasta el 15 de oc-
tubre y con prácticas de 2 me-
ses y medio, desde el 16 de
octubre al 31 de diciembre que
se llevarán a cabo en empre-
sas de Miguelturra, tras un con-
venio de colaboración con el
Ayuntamiento.

   El segundo curso es el de
«Ayudante de Cocina y Cama-
rero», en
este caso
para 9 bene-
ficiarios y
con un hora-
rio de 9:30 a
12:30 horas
de lunes a
v i e r n e s .
Igualmente,
con la mis-
ma dura-
ción y fe-
chas este
curso ten-
drá parte
teórica y
parte practi-
ca.

   A parte
de la reali-
zación de
los cursos,
se llevarán
a cabo otras
actividades
con los be-

neficiarios, que serán comple-
mentarias, con el fin de llevar a

cabo una formación integral,
como son: habilidades socia-

les, orientación laboral...
   Victoria Sobrino, que se

dirigió a los usuarios de am-
bos cursos, explicaba que los
objetivos se basan en fomen-
tar la participación en los pro-
cesos de inserción social, de
aquellas personas más vulne-
rables y en situación de riesgo
o exclusión. Igualmente facili-
tar la formación para la bús-
queda de empleo, la
empleabilidad y la incorpora-
ción laboral de las personas
más vulnerables. Y por último
sensibilizar y concienciar al te-
jido empresarial de la necesi-
dad de dar una oportunidad
laboral a las personas con
más dificultades de empleo.

 Con estos cursos
se pretende  fomentar
la participación en los
procesos de inserción

social

LA ASOCIACIÓN DE
JUBILADOS CLAUSURA SU
SEMANA CULTURAL
La Asociación de jubilados y
pensionistas celebró diversos
actos con motivo de la
clausura de  su Semana
Cultural .El acto contó con la
asistencia de la concejal
Bienestar Social, Victoria
Sobrino y Agapito Arévalo,
concejal de Promoción
Económica del Ayuntamiento
de Miguelturra. Sobrino se
dirigía a los asistentes para

agradecer a la Asociación el
esfuerzo que realiza para
poder l levar a cabo esta
Semana Cultural «de manera
desinteresada y poniendo
mucho de su tiempo personal
para que podamos disfrutar
de unos días de amistad y
solidaridad».
   Durante este acto, se
realizaba un homenaje a la
socia Candida Domínguez
García, por su antigüedad y
también se hacía entrega de
trofeos a los ganadores de las

distintas competiciones y
concursos. Para terminar los
asistentes pudieron disfrutar
de la actuación del cantante
Romero del Puerto y un
aperitivo con vino
español.Durante esta Semana
Cultural los componentes de la
Asociación de Jubilados y
Pensionistas de Miguelturra
han participando en la
celebración de diferentes

juegos y concursos como los
de: Truque, Tángana, dominó
o parchís, entre otros y que ha
contado con actos tan
destacados como el Día de
Convivencia que se
desarrollaba el 2 de julio.
   Unas actividades que daban
comienzo el lunes 22 de junio
y que concluían con la
celebración el 6 de julio de una
misa por los Difuntos fallecidos
de la asociación en la
Parroquia «Nuestra Señora de
la Asunción».
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Se lleva a cabo por la concejalía de Bienestar Social en colaboración con la de Juventud

Se pone en marcha el programa de
«Sensibilización y apoyo al Voluntariado»
La concejal del área de Bienestar Social, Victoria Sobrino, junto con la homóloga de
Juventud, Ana Belén Rivas, han presentado «el programa de sensibilización y apoyo al
voluntariado» que se viene desarrollando desde hace varios años.

   Con este proyecto, explicaba
Sobrino, se pretende
conseguir la participación y la
implicacion de los jóvenes en
estas labores que viene
desarrollando el Ayuntamiento
de Miguelturra en materia de
Servicios Sociales, «no
solamente hace
falta tener una
buena disposición,
que creo que los
jóvenes ya cuentan
con ella para
participar y con unos
m í n i m o s
conocimientos, sino
que además hacen
falta unas
d e t e r m i n a d a s
habilidades para
poder trabajar en
nuestra localidad
desde el aspecto
que queremos
desarrollar».
   Así, con este
programa se
pretende dotar de
esas habilidades para
intervenir posteriormente a los
chicos y a las chicas. El año
pasado se contó con la
participación de 160 jóvenes y
se demandó que se
continuara con este tipo de
acción formativa porque
además de adquirir los
conocimientos también

realizaron prácticas, «y eso es
al final lo que da el tener
conocimientos sobre una
materia en concreto» concreto
Sobrino.
   Por su parte Ana Belén
Rivas, afirmaba que desde
que se presentó el proyecto

por el área de Bienestar
Social, se ha querido dirigir
este proyecto y este programa
a los jóvenes de Miguelturra.
Se trata de una actividad que
va encaminada al fomento del
voluntariado, «queremos que
los jóvenes conozcan en qué
consiste el voluntariado social,
que se sensibilicen con esta

acción y que se formen y
puedan participar como
voluntarios en las actividades
que se organizan desde el
Ayuntamiento».Se cuenta
con los jóvenes de
Miguelturra porque sabemos
que están involucrados a

nivel social
y a nivel
político «y
queremos
transmitirles
un mensaje
de que el
Ayuntamiento
y cualquier
área, está a
s u
disposición
para que
propongan
y participen
en política
local».
   Este
p r o g r a m a
e s t á
financiado

por la Junta de Comunidades
de Castilla la Mancha a través
de la Consejería de Salud y
Bienestar Social. Las
actividades que se van a
desarrollar a lo largo de este
trimestre  y las personas que
estén interesadas en
participar pueden dirigirse al
centro social polivalente.

Dentro de las obras de remodelación del parque Dr. Fleming

Realizado el trasplante de los árboles
y arbustos del parque Dr. Fleming

   Dentro de las obras de
remodelación del Parque Dr.
Fleming, se hace necesario el
trasplante de algunos de los
árboles existen-
tes, para poder
desarrollar las
obras e instala-
ciones previstas.

  Lo primero
que el Ayunta-
miento ha reali-
zado es un deta-
llado inventario y
caracterización
de todos los árbo-
les existente, co-
nociendo con
precisión su ubi-
cación dentro del
nuevo diseño,
sus característi-
cas botánicas y su estado fi-
siológico, con el fin de tomar
las decisiones mas adecua-
das que ayuden a la supervi-
vencia de todos y cada uno de
los ejemplares existentes

   El Ayuntamiento se ha
planteado desde el primer
momento el aprovechamiento
de la mayoría del material ve-
getal existente en el parque,

Con una inversión municipal de 37.765 euros

Se inicia el programa
«Urbanismo en Red»
El Coordinador del Area de Nuevas Tecnologías,  explicaba
que esta población es la primera de once pueblos en
ponerla en funcionamiento
   El Ayuntamiento de la localidad
ha puesto en marcha el
programa Urbanismo en Red,
cofinanciado con fondos
FEDER  y puesto en marcha por
la Secretaría de Estado de
Telecomunicaciones y para la
Sociedad de la Información, a
través de red.es, y que  permite
a los vecinos de la localidad
obtener información urbanística
de forma inmediata y
personalizada a través de la
página Web del
Ayuntamiento, lo
que supone un
paso más en el
impulso a la
A d m i n i s t r a c i ó n
Electrónica, la
aplicación de las
tecnologías de la
información en la
t r a m i t a c i ó n
administrativa y la
transparencia en
la información a
los ciudadanos.
   A través de este
nuevo desarrollo, los usuarios
podrán acceder a toda la
información urbanística que
necesiten mediante dos vías:
haciendo clic directamente
sobre el mapa en la zona que
deseen o introduciendo datos
concretos referidos al
planeamiento de su interés:
distrito postal, referencia
catastral, código urbanístico,
coordenadas físicas o el
nombre de la zona a consultar.

   Raul Tenreiro, Coordinador
de Nuevas Tecnologías
explicaba que esta población
es la primera de once
pueblos en ponerla en
funcionamiento. Por tanto, el
proyecto piloto puesto en
marcha en Miguelturra es fruto
del programa Urbanismo en
Red promovido por la
Secretaría de Estado de
Telecomunicaciones y para la
Sociedad de la Información, a

través de red.es, del Ministerio
de Industria, Turismo y
Comercio, junto con la
Federación Española de
Municipios y Provincias
(FEMP); y está cofinanciado
con Fondos Europeos de
Desarrollo Regional (FEDER).
   A este programa piloto, el
Ayuntamiento de Miguelturra
ha aportado 37.765 de los
100.065 que cuesta el
proyecto.

Acciones formativas de
nuevas tecnologías y Diseño
Web en el Centro Joven
   El Área de Juventud ofrece
para  los meses de julio y agosto
en el Centro Joven, y dentro del
plan «Iniciados» de la
Fundación Ínsula Barataria tres
cursos gratuitos  de Nuevas
Tecnologías y diseño web. Los
cursos se realizan en
colaboración con Junta de
Comunidades e impartidos por
Sicaman.
   El primero de ellos es
«Gestión Electrónica diaria. La
Administración y la Banca
Electrónica» de 12 horas de
duración, y que se ha impartido
del 13 al 20 de julio.

 El segundo «DNIe,
Certificados Digitales, e
Administración y e Factura»,
de 16 horas de duración
impartido entre el 21 y el 30 de
julio. Finalmente un curso
denominado «Diseño
Multimedia. Flash y
Dreamweaver», de 16 horas
y que se impartirá del 3 al 12
de agosto. El curso está
dirigido a personas que se
dediquen o que quieran
adquirir conocimientos de
diseño gráfico y quieran utilizar
el PC como herramienta de
trabajo.
    Las tres acciones
formativas se están
desarrollando en horario entre
las 9 y las 11 de la mañana.
Los interesados podrán
recibir Información y las
suscripciones en el
CentroJoven de Miguelturra,
en el teléfono 658-17-52-00 o
en a través del e-mail
alberca@hotmail.com

Trachycarpues fortunec, antes y despues del trasplante

para ello ha tomado varias
medidas: Trasplante de todos
los ejemplares de arbolado
necesarios para el desarrollo

de la obra; aprovechamiento de
estos árboles y arbustos para
los parques públicos;  Aplica-
ción del tratamiento mas ade-
cuados a cada una de las es-
pecies; trasplante en la época
mas adecuada, según espe-
cies.

  Actualmente se están rea-
lizando los trabajos, sobre las
familias de las Oleáceas y de

las Palmáceas, por ser estas
las que mejor se adaptan al
trasplante en estas épocas. En
el caso de las oleáceas, se

esta procediendo
a su trasplante,
transporte y depo-
sito en el vivero mu-
nicipal, con el fin
de esperar su re-
picado y rebrote,
para su posterior
reubicación en los
parques munici-
pales.

  En el caso de
las Palmáceas, se
esta procediendo a
su           poda,  pro-
tección y trasplan-
te directamente a su
nueva ubicación,

que son: Jardines entorno Au-
ditorio; Parque c/Agua y Justi-
cia; Vía verde calle Toneleros.

   Para algún ejemplar más
que deba ser retirado (ejem-
plares de hoja caduca princi-
palmente),  se esperará al
momento mas adecuado para
la realización de los trasplan-
tes.
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Enterramientos

Nombre fecha               edad
Mónico Romero Mora              24 junio        65
Sixto Cano Garcia                    25 junio        86
Fco. Yébenes González          26 junio        89
Mariana Coello Molina            29 junio        91
Antonio Delgado Garcia          20 junio         37

Del 16 de junio al 15 julio

Dos nuevos policias
locales juran su cargo
La Policía Local cuenta, una
vez finalizado el proceso de
prácticas,  con dos nuevos
agentes en el Cuerpo que
juraron su cargo en presencia
del alcalde de la localidad
Román Rivero, que estuvo
acompañado por el
vicesecretario del
Ayuntamiento,
Joaquín
Avilés.
   Fernando
Jiménez
Muñoz y
P e d r o
Tru j i l l o
González,
h a n
pasado
a formar
p a r t e
d e l
Cuerpo
de la
P o l i c í a
Local de
Miguelturra y a partir del
pasado lunes día 20 de julio,
ya forman parte de la plantilla
de policías locales de
Miguelturra.Estos dos nuevos
agentes ya han pasado su
periodo de prácticas que
también han desarrollado en
la localidad tal y como se

establecía en el Plan General
del XX Curso Selectivo de
Formación inicial para Policías
Locales de Castil la La
Mancha.
   Tras el período de prácticas
y antes de jurar su cargo ante
el alcalde de la localidad los
dos policías volvieron

nuevamente a la Escuela de
Protección Ciudadana, donde
tuvo el acto de entrega de
placa y nombramiento.
   A partir de ahora ya están
preparados para ejercer sus
funciones con la mayor
responsabilidad en el
Ayuntamiento de Miguelturra.

La Policía Local advierte a
través de su web de los
posibles timos
   La Policía Local  advierte que
el periodo vacacional es uno
de los más propensos para
que los estafadores realicen
su «agosto» con timos de todo
tipo. En esta ocasión, la Policía
Local facilita algunas claves
para poder evitar timos
relacionados con las tarjetas
de crédito y también con
aquellos que tienen que ver
con ganar dinero rápido.
   En cuanto al primero de
ellos, cualquiera puede recibir
un e-mail en el que se le
informa sobre el inminente
cargo en su cuenta de una
compra realizada con su
tarjeta de crédito pero que, en
realidad, no ha hecho.  El «
duplicado de banda
magnética» es otra de las
técnicas más sofisticadas y
que proporcionan beneficios

más jugosos. Los
estafadores util izan otros
métodos, aunque menos
sofisticados igualmente de
efectivos como el de «la
sil icona» por el que se
obstruye la salida de dinero
del cajero automàtico.
 Otros timos que utilizan para
estafar al ciudadano son:
«Multinivel o Piramidales»;
«Invierta en bolsa y hágase
rico rapidamente sin
arriesgar» o con
antigüedades y reliquias.
   Desconfíen siempre de
éstos métodos sencillos, que
prometen cuantiosos
beneficios con el mínimo
esfuerzo porque suelen ser
estafas. En cualquier caso
tenga mucho cuidado porque
nadie da « duros por
pesetas».

20 millones para mejorar las aguas
de Ciudad Real y Miguelturra

Su objetivo  es garantizar el saneamiento y depuración de esta población

Hidroguadiana S.A adjudica el concurso de ejecución de la depuración de
aguas residuales, un proyecto que creará más de 175 empleos directos

Mancomunidad Campo de Calatrava

Técnicos sudafricanos se interesan
por el programa Leader de Calatrava

  El Consejo de Administración
de la Sociedad Estatal
Hidroguadiana S.A., presidido
por Eduardo Alvarado
Corrales, acordó en su última
sesión celebrada en Madrid,
la adjudicación del concurso
de ejecución de obras de
Ampliación  de la EDAR de
Ciudad Real, por un importe
de 20,8 millones de euros a
la U.T.E. formada  por las
empresas Ferrovial Agroman
S.A -Cadagua, S.A – Juán
Ramirez Proyectos y
Construcciones, S.A , que
posibilitará la generación de
más de 175 empleos
directos.
   El objeto del proyecto es la
definición  y ejecución de
todas las obras e
instalaciones necesarias
para que la depuración  de las
aguas residuales alcance los
límites señalados por la

legislación vigente,
comprendiendo por tanto,
todos los elementos
necesarios desde la arqueta
de llegada del agua bruta hasta
su restitución al cauce natural
del rio Guadiana, incluyendo
los procesos del tratamiento
de fangos que producirá la
planta.
   El caudal diario tratado

podrá ser hasta 41.000 m3
y el caudal medio horario
punta será de 3.000 m3/
hora. Esta capacidad de

tratamiento es la
equivalente a una

población de 205.000
habitantes.

   El diseño de la planta queda
configurado para que en un
futuro se puedan acometer
ampliaciones sucesivas: en

una segunda fase hasta
61.500 m3/día y en una tercer
fase hasta 82.000m3/día
equivalentes a una población
de 410.000 habitantes.
   Con esta adjudicación se
culminará la primera fase del
ambicioso plan de
infraestructuras en materia de
abastecimiento de agua y
saneamiento  y depuración de
aguas residuales que la
Sociedad Estatal
Hidroguadiana S.A., está
ejecutando en la actualidad en
la provincia de Ciudad Real y
cuya inversión asciende a 200
millones de euros.
   Un proyecto que permitirá
mejorar sensiblemente la
infraestructura residual
existente al mismo tiempo que
influye en la creación de
numerosos puestos de
trabajo.

   La Asociación para el
Desarrollo del Campo de
Calatrava, que gestiona
fondos FEADER, ha recibido
a profesionales de desarrollo
sudafricanos para mostrarles
la metodología LEADER de
desar ro l lo
rural, junto a
a l g u n o s
p r o y e c t o s
implantados
y
financiados
por la
e n t i d a d
durante el
a n t e r i o r
periodo. El
presidente
de la
Asociación,
R o m á n
R i v e r o
recibió al
equipo de
gerentes y
técnicos a
los que
mostró el
modelo de
Desarrol lo
« P a r q u e
Cultural de Calatrava».
   Con el encuentro el Grupo
de Acción Local, quería
presentar los resultados
mediante la aplicación de
programas de desarrollo que
serán exportados a países en

vías desarrollo como Sudáfrica.
La iniciativa ha servido para
trasladar las claves con las que
se trabaja desde un modelo  de
desarrollo comarcal, donde
según Rivero «al gestionar un
territorio más amplio que el
propio municipio, la mente se

abre, eliminando las
rivalidades locales, e
incorporando nuevos puntos
de vista que enriquecen a toda
la comarca. Espero poder
intercambiar experiencias
enriquecedoras con las

administraciones locales de
una zona con una democracia
creciente como la vuestra»
   La delegación sudafricana,
fue recibida por la primera edil
de Torralba de Calatrava, Maria
Teresa González, quién dedicó

unas palabras a la Asociación,
«  señalando que está
ayudando a poner en valor
conjuntamente todos los
recursos de nuestros pueblos
y conservar las tradiciones
propias».

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 8/2009.



El BIMEl BIMEl BIMEl BIMEl BIM de Miguelturra. de Miguelturra. de Miguelturra. de Miguelturra. de Miguelturra. Nº 200 agosto de 2009 11

En la imagen podemos ver a un grupo de comerciantes de la
localidad en la 2ª entrega de premios  (Global Ticket) con las
ganadoras del 2º y 3º premio ( una motocicleta y seis noches de
hotel para dos personas con pensión completa y circuito de spa
en Estepona ). Los Tickets premiados se sellaron en Modas « El
Peke» y en « Foto-Encarni» respectivamente.

 El pasado 17 de julio, en los juzgados de C.Real, Claudio
Fernández tomaba posesión como nuevo Juez de Paz sustituto
de Miguelturra, habiendo sido aprobado por mayoría su
nombramiento por el pleno del Ayuntamiento.

La Asociación de Amas de Casa «el Ramo» clausuró el curso  de
actividades  de su semana cultural con una gran variedad de actos.
Las jornadas contaron con concursos, talleres, coloquios, así
como misa y ofrenda en el altar mayor. El cierre se realizó con una
cena donde se entregaron los premios a las ganadoras de los
concursos, así como un ramo de flores a Teresa Sánchez por los
años que lleva colaborando con la asociación.

Concierto acústico de Abouba Car
Sylla a favor del Pueblo Saharaui
   La casa de cultura acogió

el concierto a favor del
Pueblo Saharaui del bailarín

y percusionista africano
Abouba Car Sylla y su grupo,
concierto organizado por las

asociaciones Saymi y
Solman, en colaboración con

el Área de Juventud del
Ayuntamiento de la localidad.

El acto se celebró en el Salón de Plenos, dentro del programa Vacaciones en Paz

   Los niños y niñas saharauis
que desde los primeros días
del mes de julio se encuentran
en Miguelturra, acogidos por
diferentes familias en sus
respectivos domicil ios
particulares, fueron recibidos
por el alcalde de la localidad,
Román Rivero.
   El acto, que se ha convertido
ya en una de las citas
repetidas del programa
Vacaciones en Paz, se
celebraba en el Salón de
Plenos del Consistorio. El
primer edil estuvo
acompañado por la concejal
de Juventud y Solidaridad, Ana
Belén Rivas, mientras que los
niños acudieron con los
miembros de sus familias
acogedoras.
   Román Rivero que charlaba
animadamente con los niños
les expresaba su deseo de
que pasaran un muy buen
verano con nosotros. El primer
edil tenía además palabras de
agradecimiento para las
familias acogedoras por su
implicación en el programa
Vacaciones en Paz. Además,
el Ayuntamiento, a través del
concejal de Solidaridad, hacía
entrega de unos obsequios a
los jóvenes saharauis.

   En este 2009 son un total de
siete los niños y niñas
saharauis que vivirán en
Miguelturra durante los dos
meses de verano: alguno de

ellos son repetidores de
pasadas ediciones y recibieron
de manos del alcalde un
pequeño detalle con una
sonrisa y algunos con un
perfecto español
   En Miguelturra es el colectivo
local de ayuda al pueblo
saharaui, SAYMI, quien se

encarga junto a la concejalía
de Sol idar idad del
Ayuntamiento de coordinar
el desarrollo del programa
Vacaciones en Paz. SAYMI ha

desarrol lado en estos
meses previos una
completa campaña de
información y captación de
famil ias para intentar
aumentar el  número de
niños acogidos en
Miguelturra con respecto al
pasado verano.

Las amas de casa el «Ramo»  clausuran sus
actividades con galardones, cena y homenaje

El presidente de Saymi, José
Luis Rodríguez, explicaba  el
destino de la recaudación ( 2
euros la entrada) «hay que
recordar que Saymy está
colaborando con la
rehabilitación de un hospital
de los campamentos de los
refugiados, una parte del
hospital ya estaba terminado
pero aún quedan muchas
cosas por hacer, como meter
agua corriente, luz». «Así,
todas las actividades que
realizamos van a este proyecto
que se está gestionando por
la asociación sin
intermediarios, hemos sido
participes cien por cien de ello
y nos enorgullece mucho».En
opinión de Rodríguez, «una vez
que te metes en el tema del
Sahara su gente y su
problemática te engancha y
creo que todo el mundo
debería pasar por un
campamento y ver como te
acogen y se portan contigo a
pesar de su situación».

   Bajo este tema el presidente
recordó que se continua con el
programa de Vacaciones en
Paz y que a través de la

asociación de Miguelturra,
también vienen niños que
están con familias en Pozuelo,
«están fenomenal, ya han
pasado sus revisiones
medicas, disfrutando
mucho, hay cuatro
niños nuevos pero el
resto ya son conocidos,
por lo que aprovechan
al máximo su estancia.
   Además la
asociación informó que
el próximo28 de agosto

tendrá lugar la VIII  edición del
festival «Rockferendum
Sahara 2009 a favor del
pueblo saharaui, un festival

que ademas de recaudar
fondos ,pretende concienciar
a la población sobre la grave
situación que está
atravesando este pueblo.

El alcalde recibe a los siete niños
saharauis llegados a la localidad
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E S C U E L A S  D E P O R T I VA S
¡¡ MUY IMPORTANTE!!

Recordamos que para realizar la inscripción en el próximo curso de escuelas deportivas
2009/2010, será obligatorio el DNI del niño/a en todas las categorías (nacidos desde
el 2003 hasta 1994). Los alumnos/as que no lo tengan, no podrán realizar la inscripción,
deberán hacérselo este verano para poder tenerlo en septiembre.

 

Los participantes de los cursos de gerontogimnasia  continúan
con su actividad en la piscina municipal. Más de 150 personas
mayores de 60 años y divididos en 7 grupos en función del estado
físico en que se encuentren , practican esta actividad para prevenir
enfermedades y contribuir al envejecimiento activo en beneficio
de su salud.

El pasado 6 de julio en la Piscina Municipal la Charanga Churriega
Alhigui, ofreció un recital a los alli asistentes que bailaron
y cantaron  diversos  temas. El acto fue televisado en directo por
Castilla la Mancha T.V, que teniendo noticias de la creacion de
esta Charanga, quisieron darla a conocer  a todos los Castellano
Manchegos.  La charanga churriega participó también en otro acto
celebrado en la Plaza Mayor de Ciudad Real  en colaboración con
la Asocación Saymi y en el que cientos de personas  sea dieron
cita para apoyar la labor que esta Asociación está realizando en
favor del pueblo Saharaui.

Continúan las visitas a la radio como actividad extra dentro del
programa del Aula de Verano.Los niños en esta ocasión bastante
pequeños, desde los cuatro a los seis años, han demostrado gran
soltura delante de los micrófonos cantando y pidiendo aplausos.
Aparte de mandar los saludos a sus padres.Recordar que el aula
de verano de Miguelturra acoge niños desde los cuatro años desde
las siete y media de la mañana hasta las tres y media de la tarde
con servicio de desayuno, comida y por supuesto actividades
adecuadas a sus diferentes edades.

La Concejalía de Salud y la Omic
informan sobre algunos consejos para
este verano
La concejal de Sanidad, Elena Sobrino, acompañada por Manoli Martín de Lucía, responsable de
la Oficina de Información al Consumidor del Ayuntamiento (OMIC) han informado sobre algunas
de las recomendaciones que debemos tomar en verano para evitar accidentes y posibles
enfermedades, consejos que viene bien recordar aunque los conozcamos de otros años.

   En declaraciones deElena
Sobrino, «son consejos en
cuanto a la alimentación, sobre
viajes, precauciones a la hora
de tomar el sol, para bañarnos
en la piscina y en cuanto al
agua. Hay un montón de
consejos que no solamente
deberíamos saber y tener en
cuenta sino que hay que
ponerlos en práctica y llevarlos
a cabo».
Consumo de
alimentos.
   En cuanto a los hábitos
saludables a la hora de
consumir alimentos en verano
hay que incidir un año más, que
es la época del año en la que
más casos se dan de
salmonelas y gastroenteritis
que pueden venir propiciadas
por la ingesta de determinados
alimentos, por lo que hay que
tener especial precaución a la
hora de adquir ir algunos
productos. Debemos agudizar
más la vista y cuando vamos a
comprarlos ver que las carnes
están debidamente
refrigeradas, las verduras no
tengan parásitos y los
congelados estén a la
temperatura adecuadaHay que
tener precaución con el huevo,
tortillas, salsas y mayonesas
en los restaurantes….sobre
todo debemos tener la certeza
de que se han conservado en
la temperatura y las
condiciones adecuadas
porque se pueden producir
intoxicaciones alimentarias.
   También hay que tener mucho
cuidado con los refrescos y los
helados caseros. Si las
condiciones de estos
productos no son las óptimas
también se puede producir
intoxicaciones alimentarias,
por lo que siempre hay que
tener en cuenta que los
establecimientos nos dan
garantías de la calidad y del
buen estado de los
productos.En cuanto al agua,
cuando salimos fuera de casa
siempre debemos ingerir agua
que esté embasada y debe ser
abierta delante de nosotros.

También hay que tener
especial cuidado con los
cubitos de hielo puesto que
muchas veces las garantías
sanitarias del agua del cubito
no son las óptimas.
Viajes al
extranjero y
c o n s u m o
alimentario
   Sobre los viajes que se
hacen al extranjero; hay que
tener especial cuidado con el
agua. Jamás hay que beber
agua del grifo o de una botella
que se sospeche que estaba
abierta. Tampoco se debe
tomar fruta con piel cuando
salimos fuera y mucho
cuidado con las verduras y
ensaladas porque no
sabemos si se han limpiado
debidamente ni con que
agua. Es preferible consumir
productos cocinados y evitar
las ensaladas y las salsas.
Para Tomar el sol
A la hora de exponernos al sol
hay que tener muchísimo
cuidado. Las enfermedades
de la piel han aumentado
considerablemente en los
últ imos años y un alto
porcentaje de los problemas
en este tema vienen
asociados a las quemaduras
solares y la exposición al sol
indebidamente, Sobrino
indicaba que «una pequeña
quemadura solar,
especialmente en niños, en
unos años puede tener una
consecuencia muy grave».No
hay que tomar el sol en las
horas centrales y fuertes del
día entre las 12.00 h y las
16.00 h de la tarde, puesto
que es cuando el sol pega
más fuerte y más problemas
se ocasionan). Siempre hay
que usar una protección
solar adecuada para cada
tipo de piel ya que a la larga,
aunque no nos quememos,
pasa factura. Por otra parte,
debemos tener en cuenta la
calidad de las gafas de sol
porque, la falta de protección
puede provocar daños en la

vista e incluso quemaduras
en los ojos. Las cabinas
solares, s i  no están
controladas y reguladas
son muy perjudiciales, hay
que concienciar más a la
gente de que lo primero es
su salud y que si queremos
tomar rayos Uva lo
hagamos en
establecimientos con
cabinas homologadas y
que cumplan con la
reglamentación.
Piscinas
  El problema fundamental,
explican Elena Sobrino y
Manoli Martín de Lucía, a
parte de evitar las caídas y
los acc identes
especia lmente con los
niños,  v ienen por   los
hongos, provocados por la
humedad y el calor hace
que proliferen los hongos,
por lo que hay que tomar
precauciones para
evitarlos , ya que raro es el
año en e l  que no
aparecen.  Cuando
pasamos a la ducha hay
que ir con zapatillas, en las
zonas en las que hay agua
estancada evi tar  p isar
descalzo, se puede coger
cualquier t ipo de
enfermedad dermatológica.
Aunque bien es cierto que
hoy en día las piscinas,
tanto públ icas como
privadas, están bien
cloradas y depuradas por lo
que no suele haber
mayores problemas.El
último consejo que aportan
es este sent ido hace
mención a la digest ión,
«es pel igroso t i rarse al
agua repent inamente
cuando se está sudando
mucho», sobre la digestión
hay que guardar un tiempo,
especialmente si ha sido
una comida copiosa,
procurar entrar al  agua
poco a poco, intentar evitar
accidentes cuando las
personas se t i ran a las
piscinas porque se pueden
provocar muchas lesiones.
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Miguelturra - Peña de
Francia (Salamanca)

SEGUNDA ETAPA
 El día 31 de mayo comen-

zamos nuestra segunda etapa
que uniría Talavera de la Rei-
na (Toledo ) con la población
del Barco de Avila , recorriendo
un total de 125 Kilómetros,
cuya puerta de entrada era el
Puerto del Pico , acceso natu-
ral a la Sierra de Gredos.El
Puerto del Pico con una distan-
cia  de 15,1 Kilómetros , altitud
de 1391 metros y pendiente
media del 5.7 % con  rampas
del 8.4 %, asciende paralelo a
una antigua calzada romana
de la que aun se conservan
tramos en perfecto estado por
la que la llamada Cañada Real
Leonesa cruza la Sierra de

Gredos por el abrupto puerto  ,
presentando dicha ascensión
su máxima dificultad al pasar
por la localidad de las Cuevas
del Valle, llegando a  su cum-
bre  con un nivel de esfuerzo
muy importante, pero que que-
do recompensado cuando al
llegar prácticamente  a su cima
, un grupo de personas  des-
conocidas para nosotros nos
recibieron al grito de « arriba
Churriegos», lo que nos lleno
de emoción y nos sirvió de
aliento para culminar el tramo
final .

   Coronado el mayor obs-
táculo de esta etapa , nos diri-
gimos por la Sierra de Gredos

Un total de 138 jóvenes han participado en esta edición.

Final iza una apasionante
edición del campus de futbol
   Un total de 138 jóvenes realizaban  el 11 de julio sus últimos ejercicios en el Estadio Municipal,
en una tarde con ingente calor y la presencia de padres y familiares para clausurar el Campus de
Futbol que este año cumplía su decimo primera  edición.

 Los jóvenes
acompañados de
sus respectivos
monitores, entres
los que se
encontraba Nano
Rivas, jugador de
Primera División,
José Vicente Rojas,
segundo técnico de
la Unión Deportiva
Puertollano, Juan
Ángel Martín, Álvaro
Toledano, Carlos
del Prado, o el
colegiado de
Segunda División
Alfonso Pino
Zamorano, entre
otros, que
completan la lista
de entrenadores,
les hicieron
entrega de un
recuerdo con el anagrama del
Campus de Miguelturra 2009.
    El director del Campus,
Ángel Garcia Bermejo, dirigió
unas palabras resaltando la
normalidad en cada una de las
sesiones de trabajo y la

excelente convivencia y
comportamiento que han
tenido los críos y crías. Es sin
lugar a dudas el mejor
Campus de cuantos llevamos
celebrados».
   La clausura la realizó Victoria
Sobrino, concejal de Bienestar
Social y Diputada Provincial

quien ensalzó «la gran ilusión
que han puesto todos en la
realización del Campus. Esto
unido al esfuerzo en
convivencia y en otros valores,
hacen del Campus un modelo
a seguir. Por eso mis mas

sinceras felicitaciones a todos
por la gran labor que realizais
año tras
año». Así se
ha puesto
punto y final
a un
Campus de
Fútbol que

es un referente en
nuestra provincia
y que este año
p r e s e n t a b a

algunas novedades
importantes, ent re  las  que
d e s t a c a b a  e l  u s o  d e l
n u e v o  c a m p o  d e  h i e r b a
art i f ic ial  de fútbol 7, más
l a  i n c o r p o r a c i ó n  d e  u n

p s i c ó l o g o
e s p e c i a l i s t a  e n
c u e s t i o n e s
d e p o r t i v a s .  E l
Campus ha ofrecido
a d e m á s  d e  l a s
jornadas de trabajo
deport ivo otra serie
d e  a c t i v i d a d e s
c o m p l e m e n t a r i a s
c o m o  a c u d i r  a  l a
piscina, o las salas
de juego o de oc io
del Centro joven o el
C i b e r j o v e n ,  e n  l a
q u e  l o s  c h a v a l e s
h a n  d i s f r u t a d o  a l
m á x i m o  d e  u n a
s e m a n a  i n t e n s a  y
sobre todo divert ida.
Esta 11ª edición del
Campus ha contado
con niños y niñas de
l a  l o c a l i d a d ,
a d e m á s  d e  l a

part ic ipación de otros de

d i fe ren tes  mun ic ip ios  de
la provincia, de la región y
d e  o t r o s  l u g a r e s  d e l
terr i tor io nacional.

CLASIFICACION PROVISIONAL CAMPEONATO
PROVINCIAL DE CICLOTURISMO
Gran Premio Esproten. Patrocina: Enerclima; Colaboran :
Escayolas C.Real, Escayolas Miguelturra , Patronato Munici-
pal de Deportes.

CLASIFICACION
GENERAL                    Puntos
1. GASPAR DIAZ           195
2. JESUS MOYA SEGADOR   175
3. ALFONSO GONZALEZ       175
4. RAMON RIVAS           155
5. JESUS M.R-VALDEPEÑAS 150
6. MATEO MANZANARES      145
7. ANTONIO LEON           135
8. HERMOGENES ROBLES     132
9. SANTIAGO MATAS           125
10. RAFAEL DEL HOYO         125
11. RAMON RUIZ           120
12. MANUEL ROMAN           120
13. ESTEBAN AZNAR           110
14. VALENTIN CAÑAS           107

15. JOSE LLANOS          105
16. ESTEBAN GARCIA          105
17. OBDULIO FERNANDEZ    102
18. RICARDO MANZANARE  100
19. FRANCISCO MENDOZA   100
20. ANGEL GRACIA            95
21. ANGEL MORENO            95
22. AGAPITO GONZALEZ       92
23. JUAN FDO.CUESTA           75
24. JUAN RAMON DIAZ-PINTO75
25. JOSE MIGUEL MENDEZ     70
26. JERONIMO CAMPOS         68
27. VICENTE GOMEZ            67
28. RAUL RODRIGO            65
29. ANTONIO RODRIGUEZ      63
30. FRANCISCO DELGADO     62

Peña Cicloturista

,por una zona bastante tortuo-
sa ,  pasando por el parador
nacional(el más antiguo de
España) hasta la población
del Barco de Avila , donde fui-
mos recibidos por el rio Tormes
que baña estas tierras y el im-
ponente Castillo de
Valdecorneja junto al puente
románico  comúnmente llama-
do «puente viejo» , pero si algo
es destacable de esta pobla-
ción aparte de su belleza natu-
ral  es la amabilidad de sus
gentes.

  Y en dicho entorno prepa-
ramos en un ambiente de
emoción e intranquilidad, por
no saber como nos responde-

rían las fuerzas a  nuestro ata-
que a la última etapa y sin duda
la más dura , la culminación
de nuestro objetivo  alcanzar la
cima de la Peña de Francia.

Especial mención a nues-
tro compañero Raul Rodrigo
que en solitario realizo desde
Miguelturra  260 Kilómetros
hasta alcanzar y superar la
cumbre del Puerto del Pico
.»impresionante»

Acabando esta segunda
etapa  con  la conclusión  de
que  « las cosas difíciles son
las más
hermosas».,…(continuara)

Manuel Román Fonseca
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Todos los meses
el BIM en for-
mato pdf en la
web municipal

El Gimnasio Kim de Miguelturra
vuelve a defender los colores de
la Bandera Española
   Lo primero que corresponde
escribir es la primera
convocatoria de Maria Isidro
Estradas con la Selección
Española, esta fue del 1 al 4 de
mayo  en  Salzburgo (Austria)
donde nuestra competidora
cosecho un extraordinario
bronce después de vencer a la
Alemana, Croata y Búlgara,
perdiendo con la francesa. Todo
esto y después de su
proclamación de
campeona de España
hizo que fuera convocada
en primer lugar para
hacer una concentración
en el Centro de Alto
Rendimiento de Madrid y
debido a la buena
actuación la
seleccionaron para
participar como miembro
del equipo nacional en el
campeonato de Europa
que se celebró en Zagreb
(Croacia), en este
campeonato la suerte no
estuvo de nuestro lado ya
que el sorteo no nos
favoreció y además un
cambio de estructuración
táctica por parte del
equipo nacional en tan
poco tiempo nos descolocó a la
hora de plantear el combate, de
cualquier forma,  no quiero  que
suene a excusa tiene 13 años y
sin duda una gran carrera
deportiva por delante con lo que
esperamos muchos éxitos y de
los errores también se aprende.
La experiencia sin duda fue
especial, como ya pasó con
Nuria Espinosa cuando participo
en el Campeonato del Mundo el
momento de escuchar por
megafonía el nombre de una
competidora que tras años de
entrenamientos llegan a estos
acontecimientos deportivos
representando al equipo
nacional, ve recompensado todo
el esfuerzo.
   Además mencionar la
participación de varios
competidores de nuestro
gimnasio: Andrés Rico Medina,
Ángel Miguel Matas Lozano y
Francisco Javier Beldad Martín-
Serrano en el stage de verano
organizado por la Federación

Española de Taekwondo, donde
sin duda será un buen
momento para mostrar todo
aquello que han trabajado
durante todo el año y de alguna
forma su esfuerzo se verá
recompensado, además de
aprender cosas nuevas.
   No querría terminar este
escrito sin felicitar a los niños,
niñas y adultos que el pasado

mes de junio se examinaron de
cinturón,  siempre se nos suele
dar bien pero en esta ocasión
fue extraordinario el nivel que
mostraron todos  los alumnos y
tengo que decir que me hicieron
sentir orgulloso ante mi maestro
y el examinador Kim Young Ki,
solo me queda agradeceros el
esfuerzo a todos ya que gracias
a vosotros el nombre de nuestro
gimnasio es un ejemplo en
educación, respeto, disciplina y
trabajo. Por ello me gustaría
animar a los padres a que sigan
alentando a sus hijos/as y
confiando en mi persona y
nuestro gimnasio en la
formación de sus hijos.
ÁNIMO A TODOS Y A SEGUIR
ENTRENANDO, QUE TODO
ESFUERZO TIENE SU
R E C O M P E N S A .
Fdo: Miguel Angel López
F e r n á n d e z
(Maestro Nacional de
Taekwondo

II Torneo de Balonmano Playa
Organizado por  Balonmano Miguelturra Proyecto XXII en colaboración

con el Ayuntamiento y la  Diputación Provincial .

   Del 16 al 18 de julio se
celebró en el parque Rivas
Moreno de la localidad el II
TORNEO ACPLUS DE
BALONMANO PLAYA,
organizado por el equipo
«ACPLUS Balonmano
Miguelturra» en colaboración
con el Consistorio
miguelturreño. En la
presentación se encontraban
, Manuel Viso, concejal de
Deportes, acompañado por
Esmeralda Muñoz en calidad
de teniente alcalde, Jesús
Aranda, organizador del
evento y Francisco Vargas
presidente del Balonmano
ACPLUS de Miguelturra. Se
han establecido dos
categorías: masculina y
femenina, y en ambas han
estado abiertas a todas las
edades.Manolo Viso,

explicaba que el año anterior,
fue una apuesta novedosa y
que gracias al espíritu y las
ganas que se pusieron

resultó una actividad divertida
y deportiva «por eso este año
nos ha parecido muy buena
repetir dicha experiencia».

Del 10 al 18 de agosto  en Pza
de Toros

Categorias : Individual masculino, Individual
mixto (nacidos entre 1992-95) y Dobles mixto

Organiza :  C.D.E. Tenis de Miguelturra

I TORNEO DE TENIS  DE
TIERRA BATIDA

III Trofeo Cruzcampo de Voley Playa
   El Parque Rivas Moreno
será el escenario para la
celebración  del 31 de julio
al 9 de agosto del III Trofeo
Cruzcampo de Voley Playa,
un  to rneo  que  e l  año
pasado tuvo un gran éxito y
que contó con una elevada
participación de equipos de
toda la región y una gran
afluencia de publico.

   En esta edición se han
establecido las siguientes
categorías : masculino
federado, aficionado,
femenino y mixto. La
inscripción  se ha realizado
hasta el 30 de julio en el
Patronato Municipal de
Deportes con un precio de 20
euros por pareja. Respecto a
los horarios,  serán de 19,00

a 1,00 h y de 11,00 a 14,00h. el
sábado por la mañana(siempre
dependiendo del número de
equipos) intentando adaptarse
a la necesidades de los
participantes.
  Detacar  por último que la
organización destina  más de
2.000 euros en premios y
regalos para todos los
participantes.

Se celebrará del 31 de julio al 9 de agosto
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Vicente Hervás Rivas, desde Alicante
nos deja las siguientes fotografías:
Foto 1: Día de la inauguración del «campo
de los mosquitos». Posteriormente fue un
cine.
Foto 2: Vicente con su tío Paco en la
puerta de su casa.
Foto 3: María Rivas Muñoz, madre de
Vicente el día que cumplió 80 años.
Foto 4: En San Isidro, los quintos de la
época pedían dinero a la gente para estar
diez o quince días de comilona.
Foto 5: El día de la boda de su tío Vicente.
Podemos ver a Vicente al lado de su tía
Estrella.
Foto 6: En el Bonillo
con su mujer y su
hija Estefanía.
Foto 7: Vemos a
Vicente Hervas
cuando realizada el

servicio militar en Ceuta en
1963. En esta foto lo
encontramos de paisano.
Foto 8: Vicente con su tía Lucila
y sus dos hijos en 1976 cuando
vinieron a las fiestas de
septiembre.
Foto 9: Este equipo se fundó
sobre los años sesenta y se le
puso el nombre de «El
Lepanto». Por cierto, algunos ya
nos dejaron.

Coleccione los libros sobre
MIGUELTURRA

 “Miguelturra, imágenes para el re-
cuerdo”: dos ediciones, que reúnen más de 400
fotos, la mayoría inéditas y que te trasladan a
otras épocas de nuestro pueblo.

Por sólo 6  euros.

«Calles y rincones de Miguelturra.
Ayer y hoy» a todo color y con un precio de 6
euros.

«Cuadernos de Historia Local». (al pre-
cio de 8 euros ya encuadernado. Fascículos suel-
tos a 0,60 euros).Para los coleccionista, la en-
cuadernación puede recogerse en la Casa de Cul-
tura al precio de 2 euros y con la entrega de los
fascículos.
        «La mujer trabajadora»: último fascí-
culo de la nueva colección sobre oficios tradi-
cionales.
(En Casa de Cultura)
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 “Miguelturra, imágenes para el re-

cuerdo”: dos ediciones, que reúnen más de 400

fotos, la mayoría inéditas y que te trasladan a
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«Calles y rincones de Miguelturra.

Ayer y hoy» a todo color y con un precio de 6
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«Cuadernos de Historia Local». (al pre-

cio de 8 euros ya encuadernado. Fascículos suel-

tos a 0,60 euros).Para los coleccionista, la en-

cuadernación puede recogerse en la Casa de Cul-
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        «La mujer trabajadora»: último fascí-

culo de la nueva colección sobre oficios tradi-

cionales.

(En Casa de Cultura)

¡¡Ya no

tenemos

fotogra-

fías anti-

guas para

publicar!!

Colabora

dejándo-

las en la

Casa de

Cultura.

¡¡Ya no
tenemos
fotogra-
fías anti-

guas para
publicar!!
Colabora
dejándo-
las en la
Casa de
Cultura.
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Fiestas 2009
Ilusión y alegría

derrochan
estas jóvenes
miguelturreñas

que serán
proclamadas
reina y damas
de las fiestas

2009 el próximo
7 de septiembre
tras la ofrenda
floral en honor

a Nuestra
Patrona la

Virgen de la
Estrella.Ya han
participado en
la Pandorga de
Ciudad Real  y
esperan con

entusiamo que
llegue ese
momento. Ana Teresa Gómez AsensioAinoa del Real Pinés Yomara García Zarcero

Tamara Corral Ruiz
Elisa Puebla Planas

XXVII Festival Internacional de
Folklore «Villa Miguelturra»

REINA  Y DAMAS  DE HONOR

Coral Nieto Zapata

Participaron como grupos invitados Mirko Rszentic de
Montenegro y San Francisco de Asís de Murcia.

Organizado por el grupo Nazarín

     El Auditorio Multifuncional acogía
el pasado 18 de Julio, el vigésimo
séptimo Festival Internacional de
Folclore «Villa de Miguelturra»
organizado  por el grupo de coros y

danzas Nazarín con el patrocinio del
Ayuntamiento de Miguelturra, Junta
de Comunidades de Castilla La
Mancha y Diputación Provincial de
Ciudad Real.
   El festival contó con la participación
de dos grupos invitados .  Mirko
Rszentic vino de las lejanas tierras

de Montenegro para mostrar a los
miguelturreños, la cultura y el folclore de
este país, también estuvo presente el
grupo Folklórico san Francisco de Asís de
la peña Huerta el Botijo (Murcia). La

entrada al auditorio fue gratuita y contó
con la asistencia de numeroso público.
   En este caso el anfitrión «Nazarín»,
como ya es costumbre en este festival
puso en escena bai les conocidos y
reconocidos como Jota de la Aceituna,
Seguidillas de Membrillas o la Jota de
Alcolea.

El cantante argentino Coti,
presentó su último trabajo
«Malditas canciones»
  El cantante y compositor actuó con los alcazareños «Dulce Neus»
en un concierto organizado por « 40 Principales» en el Auditorio
Multifuncional  y    con la asitencia de unas 3000 personas.

 El cantante y
c o m p o s i t o r
argentino Coti,
demostró en el
A u d i t o r i o
Multifuncional  de la
localidad el pasado
25 de julio, que se
encuentra en su
mejor momento
con este concierto
organizado por «
Los 40
Principales»,  en el
que los
alcazareños Dulce

Neus fueron sus teloneros.
    Coti presentó su quinto
trabajo discográfico,
denominado « Malditas
canciones» , además de
otros éxitos como Antes de
ver el sol o Nada fue un
error, así como su último
sencillo, Nunca tendré .
  El concierto congregó a
numeroso público en una
velada en la que el
cantante se sintió muy
contento por volver al
escenario miguelturreño
donde ya había actuado
con anterioridad.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 8/2009.


